

Vom Schulhof zum Biodiversitätsparadies

GESPRÄCH MIT MICHAEL ALBRECHT, GRÜNPUNKT GMBH Die Grünpunkt GmbH, eine führende Kraft im Bereich der Garten- und Landschaftsgestaltung, wurde kürzlich mit dem renommierten TopBetrieb ESG-Award von handwerker.ch ausgezeichnet. Diese Anerkennung wird an Unternehmen verliehen, die ausserordentliche Leistungen in den Bereichen Umwelt, Soziales und Unternehmensführung (ESG) vorweisen können.

AUTOR MATEJ MIKUSIK

Das war der Anlass für uns in Kooperation mit handwerker.ch mit Michael Albrecht, dem Geschäftsführer von Grünpunkt GmbH in Winterthur, über ein aussergewöhnliches Projekt zu sprechen: Die Umgestaltung des Schulhofs der Primarschule Dättlikon in ein blühendes Biodiversitätsparadies.

Michael Albrecht, erzählen Sie uns bitte etwas über die Grünpunkt GmbH und Ihre Mission.

Mit Freude. Die Grünpunkt GmbH setzt sich seit ihrer Gründung 2011 für die Schaffung und Pflege nachhaltiger Grünräume ein. Unser Team aus Fachkräften konzentriert sich darauf, durch unsere Arbeit die biologische Vielfalt zu unterstützen und zu erhöhen.

ÜBER GRÜNPUNKT GMBH

Die Grünpunkt GmbH mit Sitz in Winterthur ist ein Vorreiter in der nachhaltigen Landschaftsgestaltung und Gartenpflege. Seit 2011 engagiert sich das Unternehmen für die Schaffung von grünen Oasen, die sowohl die Lebensqualität der Menschen verbessern als auch die lokale Biodiversität fördern. Mit einem qualifizierten Team und einem starken Fokus auf Umweltschutz realisiert Grünpunkt GmbH Projekte, die Natur und Gemeinschaft zusammenbringen.

WWW.GRUENPUNKT.CH



Michael Albrecht: «Der TopBetrieb ESG-Award ist eine grosse Ehre für uns. Dieser motiviert uns, auf unserem Weg weiterzugehen und noch mehr Projekte dieser Art zu realisieren.»

Foto: handwerker.ch

Unsere Projekte reichen von der Gartenpflege bis hin zu umfangreichen Landschaftsumgestaltungen, wobei wir bei den Projekten immer mehr auch den Fokus auf die Förderung von Biodiversität legen.

Was hat es mit dem Projekt an der Primarschule Dättlikon auf sich?

Dieses Projekt war eine Herzensangelegenheit. Zusammen mit den Schülern haben wir eine ungenutzte Fläche in einen lebendigen Ort verwandelt, der nicht nur Raum zum Lernen bietet, sondern auch ein Zuhause für die lokale Flora und Fauna. Es war beeindruckend zu sehen, wie engagiert die Kinder bei der Sache waren.



«Wir planen, unsere Aktivitäten im Bereich der Biodiversitätsförderung weiter auszubauen.» Foto: handwerker.ch

Was war die grösste Herausforderung bei der Umsetzung dieses Projekts?

Eine der grössten Herausforderungen war, die Arbeit so zu planen und zu strukturieren, dass Kinder aller Altersstufen sinnvoll mitarbeiten konnten. Ausserdem war es wichtig, das Projekt so zu gestalten, dass es langfristig zur Biodiversität beiträgt, ohne dabei wartungsintensiv zu sein.

Wie wurde das Engagement der Kinder sichergestellt?

Durch die direkte Einbindung in das Projekt und die praktische Arbeit konnten wir das Interesse der Kinder wecken. Sie lernten, welche Pflanzen und Tiere von dem neuen Biodiversitätsparadies profitieren werden, und hatten die Möglichkeit, direkt zur Entstehung beizutragen.

Welche Bedeutung hat die Biodiversität für städtische Gebiete aus Ihrer Sicht?

Biodiversität in städtischen Gebieten ist essenziell für ein gesundes Ökosystem. Sie hilft, die Luftqualität zu verbessern, bietet Lebensräume für Insekten und Vögel und erhöht die Lebensqualität für die Menschen. Projekte wie das an der Primarschule Dättlikon zeigen, dass auch kleine Flächen einen grossen Beitrag leisten können.

Was bedeutet der TopBetrieb ESG-Award für die Grünpunkt GmbH?

Der TopBetrieb ESG-Award ist eine grosse Ehre für uns. Er bestätigt, dass unser Engagement für nachhaltige und umweltfreundliche Projekte anerkannt wird. Dies motiviert uns, auf unserem Weg weiterzugehen und noch mehr Projekte dieser Art zu realisieren.

Was sind die nächsten Schritte für Grünpunkt GmbH im Thema Biodiversität?

Wir planen, unsere Aktivitäten im Bereich der Biodiversitätsförderung weiter auszubauen. Dazu gehört die Förderung ähnlicher Projekte sowie die Fortbildung unserer Mitarbeiter in diesem Bereich. Unser Ziel ist es, ein Bewusstsein für die Wichtigkeit von Biodiversität in der Bevölkerung zu schaffen und praktische, sinnvolle Lösungen im Markt anzubieten, welche einen positiven Einfluss auf die Erweiterung von Biodiversitätsflächen (sogenannte Trittsteine) haben.

Michael Albrecht, wie geht Grünpunkt GmbH mit den aktuellen Herausforderungen im Bereich Umweltschutz um?

Die aktuellen Herausforderungen im Umweltschutz, wie der Klimawandel und der Verlust der Artenvielfalt, erfordern innovative Lösungen. Wir bei Grünpunkt GmbH setzen auf nachhaltige Materialien und Methoden in unseren Projekten und versuchen, unsere CO₂-Bilanz so gering wie möglich zu halten. Ausserdem arbei-

ten wir eng mit lokalen Gemeinschaften zusammen, um das Bewusstsein für Umweltthemen zu schärfen und gemeinsam positive Veränderungen zu bewirken.

Können Sie ein spezifisches Beispiel geben, wo ein Projekt von Grünpunkt GmbH einen Unterschied gemacht hat?

Ein Beispiel ist unser Projekt in Dättlikon. Neben der Schaffung eines biodiversen Schulgartens haben wir auch versucht, die Schüler möglichst aktiv in die Arbeiten einzubinden. Diese Garten-Workshops hatten das Ziel, den Schülern die Bedeutung von nachhaltigem Handeln und den Schutz unserer Umwelt näherzubringen. Das Feedback sowohl von den Kindern als auch von den Lehrkräften war überwältigend positiv und zeigt, dass solche Projekte weit über die physische Umgestaltung hinausgehen.

Wie sieht Grünpunkt GmbH die Zukunft der Landschaftsgestaltung?

Die Zukunft der Landschaftsgestaltung liegt in der Schaffung von Räumen, die sowohl für Menschen als auch für die Natur wertvoll sind. Wir sehen eine Bewegung hin zu mehr Biodiversität, einheimischen Pflanzenarten und ökologisch nachhaltigen Praktiken. Unsere Vision ist es, bei dieser Bewegung eine führende Rolle zu spielen und weiterhin Projekte zu realisieren, die zeigen, wie Landschaftsgestaltung positiv zur Lösung ökologischer Herausforderungen beitragen kann. ■

ÜBER HANDWERKER.CH

handwerker.ch ist die führende Online-Plattform in der Schweiz, die spezialisierte Handwerksdienstleistungen einem breiten Publikum zugänglich macht. Die Plattform unterstützt Handwerker aus verschiedensten Branchen dabei, ihre Dienstleistungen zu präsentieren und verbindet sie direkt mit Kunden, die nach qualitativ hochwertiger Arbeit suchen. Mit einer starken Betonung auf Qualität und Zuverlässigkeit fördert handwerker.ch das Handwerk in der Schweiz und trägt zur Stärkung lokaler Unternehmen bei.

WWW.HANDWERKER.CH